

## CHICLAYO, SU GOBIERNO MUNICIPAL Y PERSPECTIVA DE FUTURO

Chiclayo es uno de los centros urbanos más importantes de la costa norte, no solo por su tamaño poblacional, su riqueza turística; sino por su importancia económica y su condición de eje multimodal de la Macro Región Norte; su ubicación estratégica lo convierte en un gran centro de servicios económicos, financieros y administrativos, públicos y privados para las regiones vecinas. Sin embargo; estas potencialidades y ventajas comparativas, por varios años, han estado lejos de interés de las autoridades del Gobierno Municipal Provincial; con brechas por cerrar en lo social, ambiental, económico, e Institucional, etc.; con pérdida de liderazgo; las gestiones edilicias terminan en fracaso no solo en términos de ejecución presupuestal, de priorización de inversiones, de promover el desarrollo local, sino en el desenvolvimiento ético y moral de quien conduce la Gestión Municipal.

El fracaso se debe a los actores principales que en la última década han subido a la escena política local, para asumir un papel cuyo rol nunca cumplieron, o no estuvieron a la altura de las circunstancias, en nombre del poder, han hecho de las instituciones como la Municipalidad Provincial de Chiclayo, una Entidad, que no funcione bien, hasta tal punto de ser caótico y de una ineficiencia abrumadora, que ha derivado en una crisis.

Como Ciudad parecería que estamos en un escenario de lucha por la supervivencia, que a simple vista resalta una degradación impresionante del Buen Vivir; sin gestión ambiental, destrucción de vías, obras interminables, donde predomina el caos, la inseguridad, etc.; que genera una senda destructiva que ha conducido a una sociedad paralizante; como Provincia se ha conducido sin integración y gestión del territorio con enfoque metropolitano, sus causas, son complejas e imbricadas, pero podríamos destacar dos: la debilidad en la gobernanza de la gestión pública y el predominio de la informalidad; es decir la ilegalidad que se compone con la corrupción, estas se encuentran asociadas a la carencia de una ciudadanía activa organizada, "ignorancia", e intereses de grupos sobre la base del poder económico y carencia de visión de un modelo de Ciudad, de Provincia, que inspire identidad, modernidad y que fomente calidad de vida entre sus ciudadanos.

Con la nueva elección a la Alcaldía de la Municipalidad de Chiclayo y con el liderazgo de una Mujer, la Dra. Janet Cubas Carranza del Partido Político Juntos por el Perú, se abraza una esperanza de un Futuro con Desarrollo Sostenible, con un programa de consenso, real y posible, planteando una postura respecto al fondo y la profundidad del cambio; por que seguir conduciendo a la Gestión Municipal de la Provincia de Chiclayo, como hasta ahora, no es viable, pues las consecuencias ambientales, sociales y económicas viene perjudicando seriamente a toda la población.

En tal sentido hay algunos elementos sustanciales que se podrían avizorar: **Primero** afianzar un modelo de Ciudad Sostenible (segura, resiliente e inclusiva) con una visión hacia donde puede y debe ir la provincia de Chiclayo, con planificación, dirección, monitoreo, transparencia, donde además de las obras a corto plazo, predomine sobre todo los programas a mediano y largo plazo (con monitoreo y evaluación permanente) que trasciendan al mandato municipal; **Segundo** promover un cambio en la forma de entender la Gestión Pública e interactuar con los actores y la población organizada, descubriendo que avanzar hacia adelante es un ejercicio de compromiso personal, organizacional y de construcción de ciudadanía en comunidad (construcción comunitaria), por que, sin gente, equipos (que orienten un cultura de integridad), organizaciones genuinamente comprometida no hay oportunidades reales de avanzar, y se cree que es posible avanzar, porque Merecemos Vivir Mejor; **Tercero**, fortalecer la Gestión con un programa que integre 1) medidas de actuación coherente con

prioridades sociales con efectos visibles a corto plazo y con acciones ejemplares en contra la corrupción, la seguridad ciudadana, el transporte, 2) una Reorganización administrativa para agilizar los procesos, desarrollar productividad, aumentar la transparencia, saneando la gestión; y 3) fomentar una política de comunicación organizacional y participación de la sociedad civil organizada y actores representativos de las organizaciones e instituciones que promueva la cooperación en torno a objetivos, desarrollando redes de gobernanza donde múltiples sectores y actores de distintos tamaños y ámbitos– trabajan juntos en la búsqueda de objetivos comunes para generar bienestar en la ciudadanía y la población en general.

***Soc: Jainer Rojas Monteza***